



Un nouveau partenariat dans le Pacifique pour faire de l'enseignement supérieur et la recherche des leviers de développement durable

Paris, 15 février 2019 - Conscientes de la nécessité de répondre ensemble aux défis auxquels font face les pays du Pacifique, la Communauté du Pacifique (CPS), représentée par son Directeur général, M. Colin Tukuitonga, et l'Agence universitaire de la Francophonie (AUF), représentée par son Recteur, M. Jean-Paul de Gaudemar, ont signé aujourd'hui à Paris un accord-cadre de coopération.

Conclu entre la principale organisation intergouvernementale du Pacifique et l'une des plus importantes associations d'établissements d'enseignement supérieur et de recherche au monde, ce partenariat permettra de renforcer la coopération régionale et inter-régionale dans le domaine de l'enseignement supérieur et la recherche.

La CPS et l'AUF s'engagent à mener des concertations thématiques au sein des organisations internationales et des réseaux de la Francophonie sur des sujets d'intérêt commun tels que ceux liés à la situation des petits États insulaires en développement. Ils mettront également en partage leur agenda de rencontres, colloques, appels à projets internationaux, mises en œuvre de projets ainsi que leurs rapports d'activité, de réflexion et de prospective, entre autres.

Les deux organisations mobiliseront en outre leurs experts respectifs dans le cadre d'actions, d'activités et de projets, que ceux-ci soient menés conjointement ou séparément.

Dans le domaine du numérique, la Communauté du Pacifique participera au nouveau dispositif des Campus numériques francophones de l'AUF (CNEUF) destiné aux apprentissages des savoirs (Learning Lab), savoir-faire (FabLab) et savoir-être (Living Lab) sur une ou plusieurs thématiques prioritaires. Les ressources scientifiques produites par la CPS seront intégrées dans la Bibliothèque numérique de l'espace universitaire francophone (BNEUF). Un premier projet relatif à l'amélioration génétique sera étudié en priorité.

La coopération entre la CPS et l'AUF s'étendra également à la recherche, avec un soutien à des initiatives conjointes de recherche appliquée sur des problématiques émergentes dans les petits États insulaires en développement telles que la santé, l'agriculture et les changements climatiques.

Enfin, la Communauté du Pacifique désignera un représentant pour siéger au sein du Comité régional d'orientation stratégique (CROS) de l'AUF pour l'Asie-Pacifique. Instance régionale consultative, le CROS a pour rôle d'instaurer un dialogue stratégique avec des partenaires

extérieurs au monde académique, soucieux du rôle économique et de la responsabilité sociale et environnementale des universités.

« La diffusion du savoir produit par la Communauté du Pacifique dans la région et de par le monde est une priorité stratégique pour nous. Ce lien entre nos chercheurs et les établissements et réseaux de l'AUF contribuera à renforcer la visibilité de la CPS comme point d'accès aux connaissances relatives au Pacifique. Le régionalisme du Pacifique peut également se révéler un modèle pour d'autres régions du monde, comme illustré par son modèle de gestion des pêches et des ressources génétiques, par exemple », a indiqué le Dr Colin Tukuitonga, Directeur général de la CPS.

« Notre Agence, dont la Direction régionale Asie-Pacifique anime un réseau de 79 établissements membres dans 12 pays et dispose de 8 implantations dans la région, souhaite s'engager davantage dans le développement des États insulaires du Pacifique. Ce partenariat avec la Communauté du Pacifique nous permettra d'aller plus loin dans ce sens et de faire de l'enseignement supérieur et la recherche de véritables leviers de développement. », a déclaré de son côté Jean-Paul de Gaudemar, Recteur de l'AUF.

À propos de la Communauté du Pacifique

La Communauté du Pacifique (CPS) est une organisation internationale œuvrant en faveur du développement et du bien-être des peuples océaniques depuis 1947. Elle s'attache à promouvoir un développement durable basé sur des éléments scientifiques et offre notamment des conseils et de l'appui technique aux gouvernements de 22 Etats et Territoires du Pacifique.

À propos de l'AUF

L'Agence universitaire de la Francophonie est l'une des plus importantes associations d'établissements d'enseignement supérieur et de recherche au monde, créée il y a près de 60 ans. Elle regroupe 909 établissements universitaires sur les cinq continents dans 113 pays. Elle est également l'opérateur de la Francophonie pour l'enseignement supérieur et la recherche. Elle a pour mission de promouvoir une francophonie universitaire dynamique impliquée dans le développement économique et social des sociétés. Pour conduire ses actions, l'AUF développe des partenariats avec différentes organisations (UNESCO, UE, AFD, ONG, entreprises du secteur privé...).

Pour en savoir plus : www.auf.org

Contacts

- Frédéric BALLENEGGER, Cellule communication, CPS, +687 87 82 00, fredericb@spc.int
- Syma MATI, chargé de communication et relations média, AUF, +33 1 44 41 18 49, syma.mati@auf.org